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Pape régnant. Argentin. 
 « ‘Allez, sans peur, pour servir. Pour servir. Au 
début du psaume que nous avons proclamé il y a 
ces mots : ‘Chantez au Seigneur un chant nouveau’ 
Quel est ce chant nouveau ? Ce ne sont pas des 
paroles, ce n’est pas une mélodie ; c’est le chant de 
votre vie, c’est le fait de laisser votre vie s’identifier à 
celle de JESUS, c’est avoir ses sentiments, ses 
pensées, ses actions. Et la vie de JESUS est une vie 
pour les autres. C’est une vie de service. 
 Saint Paul disait : ‘Je me suis fait le serviteur 
de tous, afin d’en gagner le plus grand nombre 
possible’ (1 Co IX, 19). Pour annoncer JESUS, Paul s’est 
fait ‘serviteur de tous’. Evangéliser, c’est témoigner  
en premier l’amour de Dieu, c’est dépasser nos égoïsmes, c’est servir en nous 
inclinant pour laver les pieds de nos frères comme a fait JESUS. » (28 juillet 2013) 
 
  « Voici ce que croit la foi chrétienne : que JESUS est le Fils de Dieu venu 
donner sa vie afin d’ouvrir à tous la voie de l’amour. Vous avez donc raison, cher 
Monsieur Scalfari, quand vous voyez dans l’Incarnation du Fils de Dieu le pivot de la 
foi chrétienne. Déjà Tertullien écrivait caro cardo salutis ‘la chair (du Christ) est le 
pivot du salut’. Parce que l’Incarnation, en d’autres termes le fait que le Fils de Dieu 
soit venu dans notre chair et ait partagé joies et douleurs, victoires et échecs de 
notre existence, jusqu’au cri de la Croix, en vivant toute chose dans l’amour et la 
fidélité à l’Abba, témoigne de l’incroyable amour que Dieu nourrit pour chaque 
homme, la valeur inestimable qu’il lui reconnaît. 
 C’est pourquoi, chacun de nous est appelé à faire siens le regard et le choix 
d’amour de JESUS, à entrer dans sa façon d’être, de penser et d’agir. C’est cela la 
foi, avec toutes les expressions qui sont décrites avec précision dans l’encyclique 
[Lumen fidei]. » (fin août 2013)   
  

 « Joie d’avoir JESUS comme Maître, comme modèle de vie. Regardons-le ! 
Cela nous donne tant de force, tant de réconfort dans nos fragilités, dans nos 
misères et dans nos difficultés, tous. En regardant JESUS, nous voyons qu’il a choisi la 
voie de l’humilité et du service. Plus encore, lui-même en personne est cette voie. 
JESUS n’a pas été indécis, il n’a pas été indifférent : il a fait un choix et il l’a mené de 
l’avant jusqu’au bout. Il a choisi de devenir homme et, comme homme, de se faire 
serviteur jusqu’à la mort en croix. Il s’agit de la voie de l’amour ; il n’y en pas d’autre. 
C’est pourquoi nous voyons que la charité n’est pas un simple assistantialisme, ni un 
assistantialisme pour tranquilliser les consciences. Non, cela n’est pas de l’amour, 
cela est un commerce, cela est une affaire. L’amour est gratuit. La charité, l’amour 
est un choix de vie, est une manière d’être, de vivre, c’est la voie de l’humilité et de 
la solidarité. Il n’y a pas d’autre voie pour cet amour : être humbles et solidaires. 
 Nous voulons emprunter cette route. L’humilité du Christ n’est pas un 
moralisme, un sentiment. L’humilité du Christ est réelle, c’est le choix d’être petits, 
d’être avec les petits, avec les exclus, d’être entre nous, qui sommes tous pécheurs. 
Attention, ce n’est pas une idéologie ! C’est une manière d’être et de vivre qui part 
de l’amour, qui part du CŒUR de Dieu. » (22 septembre 2013) 
 

 


